
今日泰山

B02
2011年 5月 4日 星期三

编辑：王伟强 组版：赵晴

存侥幸心理的少了，咨询代驾的多了

醉驾入刑,
牵动各方神经
本报记者 王颜 李芳芳

“五一”前后醉驾处罚变化

“五一”前 “五一”后

适用法律 《道路交通安全法》 《刑法》

处罚 15日拘留和罚款
1 个月至 6 个月拘
役和罚金

罪名 违法但无罪 危险驾驶机动车罪

处理机关 公安机关 法院

驾驶证处理
扣证 3个月至 6个月，一年
内发现 2次，吊销驾驶证。

直接吊销驾驶证，至
少 5年内禁考。

公职人员涉案 除了处罚外，告知单位
根据《公务员法》相
关规定处理

处理时限 证据固定即可处理 严格的司法程序

5 月 1 日起，《刑法修正案（八）》和修改后的《道路交通安全法》正式施行，醉驾、飙
车等交通违法行为将受到更加严厉地处罚。3 日，记者就“醉驾入刑”新政采访了多方利
益相关者，看日益加重的新政处罚，是否能真正震慑到难以杜绝的酒驾行为。

交警：

整治行动，

没有发现酒驾司机

醉驾新政出来，除了泰安市交
警支队一大队一中队对辖区内进
行酒驾治理外，其他交警部门并没
有组织大规模的查处酒驾的行动，
交警部门更多是谨慎应对出台的
新政。

5 月 1 日晚上，新政出来之
后，为了对司机起到震慑作用，泰
安市交警支队一大队一中队组织
民警在辖区内进行酒驾查处。交警
称，从现场反映的情况来看，这项
新政确实给司机敲响了警钟，整个
整治行动没有发现酒驾的司机。

“一旦发现是醉酒驾驶，驾驶员将
会受到刑事处罚，不仅仅要坐牢，
而且还会带来一系列不良影响。”
交警一大队民警说，因此，从新政
后首次整治行动来看，没有司机敢
碰这条高压线。

“由于醉驾已经违反了刑法
规定，因此与行政办案相比，办
理过程要麻烦得多。”该民警说，
按照以前的规定，如果醉酒驾驶
被查之后，司机对检查结果无异

议，交警就可以暂扣证件，然后
交与违章处理办公室办理行政
拘留手续，整个过程比较简单。
然而实行新政之后，为了保存证
据，需要全程录像，办理过程严
格按照司法程序，须经过公安侦
查取证、检察院提起公诉、法院
判处刑罚等一系列程序。

司机：

量刑加重，

不敢心存侥幸

“我是个老司机了，驾龄已经
30 年有余，可是近几年却发现不
太敢上路开车。一个原因是马路上
新手太多，导致交通不顺畅，另外
一个原因则是酒驾现象较往些年
有所增加，自己开车已经够小心
了，还是避免不了出个事故。”金海
大酒店餐饮部经理朱林说，对于此
次“醉驾入刑”的新规，虽然看似已
经很重，其实完全可以理解，只要
在立法上严格了，才能真正起到实
效。

有着同样观点的还有来自泰
安市乔士旅游出租汽车有限公司
的司机程传良。“常年开着车在马
路上转悠，每天都能看见交通事

故，而这些交通事故中，有一半以
上是因为酒驾造成的。”程传良说，
有些私家车主可能因为心存侥幸
心理，或者认为有钱有关系，喝点
酒上路也无所谓。然而就是这些原
因作祟，最终受到伤害的不仅是自
己，还有很多无辜的路人。

在泰城某广告公司上班的李
先生说，以前对于酒驾惩罚还不重
视，他偶尔会存在侥幸心理，认为
喝点酒不会影响开车，但每次还是
提心吊胆地上路。“这次好了，‘醉
驾入刑’的新规出台后，直接打消
了我的侥幸心理，从此也会更加注
意酒后绝不驾车，对自己、对别人
都是好事。”李先生说。

“只要做到酒后不驾车，还会
在意这个量刑重不重吗？以前还有
公交司机酒后驾车的事情，太恶劣
了，也是极其不负责任的表现。对
于这种现象，该好好杜绝一下，严
厉地惩罚下必然会有良好的交通
秩序。”31 路公交车司机宋师傅表
达了自己的观点。

酒店：

摆放提示牌，

提供代客驾车服务

3 日中午 11 点，金海大酒店
餐饮部服务员们开始忙碌着往每
张餐桌上摆放提示牌，每个牌子上
都写有“驾车不喝酒，喝酒不驾车”
字样。

金海大酒店办公室主任周文
胜介绍，早在去年 12 月份，酒店就
购置了 30 个小的和 1 个大的提示
牌，只要是到了用餐时间，服务员
就会把它们摆放在餐桌上，起到提
示劝告的效果。虽然不能彻底解决
酒后驾车的现象，但这些东西还是
很行之有效的。从 5 月 1 日起，“醉
驾入刑”的新规开始实行，对工作
人员的要求也高了些，除了摆放提
示牌，还要时时提醒客人，以避免
酒后驾车。

记者从华泰大酒店和丽景
广场酒店了解到，酒店除了提醒
客人拒绝酒后驾车外，还提供了
代客泊车服务，只要客人醉酒后
有需求，工作人员便会为客人开
车把他送回家。“醉驾入刑”的新
规出台后，酒店加强了这方面的
服务，更加主动地去询问客人是
否需要叫车或代开车。“最近一
段时间，我们注意到来酒店吃饭
的客人要么带着司机来，要么打
车过来，很是慎重，毕竟为了一
顿酒宴而丢掉自由、面子，甚至

工作，太不值了。”丽景广场酒店
餐饮部经理赵磊说。

代驾公司：

几乎每天

都有人打电话

刚出台的醉驾新规定，让代驾
公司明显感到重刑之下，司机开始
向他们求助了。泰安顺帮代驾服务
中心的工作人员王庆顺告诉记者，
从成立之时到新规定出来之前，很
少有人打电话咨询代驾业务，有时
候一个星期也就是有两个打电话
咨询的。从 5 月 1 日醉驾新政策出
来之后，几乎每天都有人打电话咨
询代驾的相关事宜。瞅准这个有利
时机，公司在东关、红门、长城路附
近都设立了代驾点，随着新政策的
实施，他们相信会有更多的人选择
代驾。

泰安顺鑫汽车租赁公司也推
出了酒后代驾业务，公司陈经理介
绍，泰城一些高档酒店基本上都提
供免费的代驾服务，最近几天，到
普通饭店就餐的人咨询的比较多。

“总之，新政策出来之后，咨询酒后
代驾业务的与以前相比增加了不
少。”陈经理说。

新政出台之后，泰安市交警直属一大队一中队开展整治酒驾行动。 本
报通讯员 韩建军 摄

格相关链接


